13/01/2025 Vpe pág:

\$570.087 Tirada: \$1.097.600 Difusión: Vpe portada: \$1.097.600 Ocupación:

Audiencia:

16.000 16.000 51,94%

Sección: Frecuencia: 0



Pág: 3

Argentinos aprovechan el cambio y se la pasan entre la playa y el mall

Lo que más valoran son los precios de la tecnología. Lo que menos: la lentitud en el Paso Los Libertadores.

Ryoko Kanazawa La Estrella de Valparaíso

ada verano, la Región de Valparaíso se consolida como uno de los principales destinos turísticos de Chile para los argentinos.

Impulsados por la situación económica en su país, muchos llegan a esta zona no solo para disfrutar de sus playas y atractivos turísticos, sino también para aprovechar precios más accesibles en productos y servicios, convirtiéndola en un punto clave para vacacionar y realizar compras.

De acuerdo con la Servicio Nacional de Turismo. Sernatur, hasta noviembre de 2024, más de 1,7 millones de turistas argentinos ingresaron al país, de los cuales cerca de 668 mil lo hicieron a través de la Región de Valparaíso.

Esta cifra representa el 37% del total nacional, posicionando a la región como el principal punto de entrada para visitantes argentinos a través del paso Los Libertadores, superando a otras zonas fronterizas del país.

Esta situación la vivió en carne propia Mariela, trabajadora social y docente de 48 años proveniente de San Luis, quien es una visitante habitual de Chile desde hace una década. Este verano, al igual que los anteriores, planificó una estadía de una semana, optando por la ruta terrestre. Sin embargo, su experiencia en el paso Los Libertadores estuvo marcada por demoras significativas.

"En realidad veníamos rápido pero se cayó el sistema, luego decidieron hacer el registro manual y eso fue engorroso porque había que llenar muchos papeles todo de nuevo así que estuvimos dos horas



MADRE E HIJA ARGENTINAS QUE LLEGARON A VIÑA PARA VACACIONAR Y COMPRAR TECNOLOGÍA



MENDOCINOS SE VIERON ATRAÍDOS POR EL MAR CHILENO

más", explicó. Al ser consultada sobre el flujo vehicular, agregó: "Llegaron, se empezaron a amontonar bastante cuando fue lo del corte fue bastante lento".

Una experiencia similar tuvo Graciela Porta, docente mendocina de 55 años. Su tránsito por el paso Los Libertadores también estuvo marcado por las demoras. "Supuestamente era poco pero cuando vinimos la gente se demoraba mucho más por la cantidad de

autos que había", señaló. La afluencia de visitantes trasandinos se hace evidente en las calles y playas de Viña del Mar, donde muchos aprovechan no solo de vacacionar sino también de realizar compras. En el caso de Delia Hernández, odontóloga mendocina de 58 años, sus planes son una estadía de una semana en el país.

La profesional destaca que su visita combina vacaciones con compras beneficiosas. "Necesito renovar mi computadora de trabajo, mientras que mis hijos tienen su propia lista:

mi hija quiere un reloj y mi hijo busca equipamiento de camping. En comparación con Argentina, los precios aquí son muy con-venientes" y agregó que Chile siempre la ha cautivado: "Me encanta el clima, la arquitectura, y por supuesto, el mar"

Federico Delchierico. docente mendocino de 37 años, viajó a Chile para vacacionar con amigos y ofrece una mirada comparativa sobre los precios entre ambos países.

"En el rubro alimentación y supermercados, los valores son bastante similares", señaló. Sin embargo, su amigo, el carpintero loaquín Labanca, también de 37 años, señaló diferencias en otros sectores: "En zapatillas, ropa y algunos electrodomésticos encontramos precios mucho más convenientes"

En concordancia con ello, Edwin Llanos, trabajador de retail en Viña del Mar, confirma esta tendencia de compras. "Los argentinos sobre todo, buscan computadores, televisores v tablets", señaló, ©